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大島地区学校適正配置地元代表協議会の意見書の提出について 

 

 

大島地区学校適正配置地元代表協議会は、「今治市学校適正配置基本方針」（平成22年2月策定）に

基づき、大島地区の小学校・中学校の適正配置を検討するために、平成22年6月に設置されました。こ

れまでに8回の協議を経て、次のとおり協議会としての意見を取りまとめましたので、提出いたします。 

 

 

 

１ 協議事項 

   「吉海小学校、宮窪小学校」 

「吉海中学校、宮窪中学校」  の適正配置について 

 

 

２ 協議会としての意見  

【小学校について】 

  1学年の人数が10人以下になる場合には、吉海小学校と宮窪小学校の統合を考える。 
 

【中学校について】 

吉海中学校と宮窪中学校を統合し、統合校を現吉海中学校の場所に設置する。 

１ 



３ 協議事項に対する考え方 

当協議会では、「今治市学校適正配置基本方針」に示された、吉海小学校と宮窪小学校およ

び、吉海中学校と宮窪中学校の適正配置について検討した。 

   全国的に少子化が進む中、当地区においても急速に少子化が進み、1学年10数名の学年があ

るなど、学校が小規模化している。協議会では、何よりも保護者の意見を優先するべきだとの

考えから、保護者説明会を開くとともに、保護者アンケートをとる等の方法により、意見を集

約してきた。その中で主には、統合すれば、学級数や友だちが増える、部活動が充実する、教

育面が充実するなどといったメリット、反対に、通学距離が長くなり負担が大きくなるといっ

たデメリットが挙げられた。アンケート結果等を参考に協議を重ねる中で、中学生は、体力的

にも精神的にも力がついているため、まずは中学校を統合し、小学校については今後の協議として

はどうか、という提案がなされた。 

   また、ある程度は行政で方向付けをしてほしい、行政からの案を示してほしいという発言を受け、

教育委員会から、中学校を統合するのであれば、施設面において吉海中学校に設置するのが適当で

あるという発表がなされた。これを受け、各保育所、幼稚園および小・中学校の保護者を対象に、

アンケートをとった結果、中学校の統合（統合校は、現吉海中学校場所に設置）について賛成34.4％、
協議会での結論に委ねる42.4％、反対18％、その他5.2％であった。この結果を踏まえ、再度協議
した結果、当協議会としては、中学校については、統合するのが望ましいという結論に達した。 
同アンケートにおいて、小学校については、｢1校1学年の人数が10人以下になったとき｣または、
｢複式学級となるとき」には、統合を考えるべきであると答えた保護者は78％にのぼった。過小規
模の小学校に、保護者は問題を感じているという結果である。当協議会としても、このまま小規模

化が進めば、統合は避けて通れないと考え、複式学級となる手前、1校1学年の人数が10人以下とな
るような場合には、統合を考えるべきだという結論に達した。 

 

 

４ 配慮すべき事項    

・ 統合に向けて、保護者、教職員、地域と教育委員会が連携を図り、子どもたちの不安を解消

していただきたい。また、統合後についても、在学途中で統合する生徒の心理的な面に配慮し

ていただきたい。 

・ 旧町を越えて通学する生徒について、安全に通学ができるよう配慮していただきたい。通学

バスの便については、部活動後の下校時間にも対応するなど工夫していただきたい。 

・ 統合後の教育環境に支障がないよう施設整備に努めていただきたい。 

・ 地域行事などにおいては、統合後も地域と学校との協力関係がつくられるよう配慮していた

だきたい。 
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資料 1  意見書提出時 委員名簿 

 

氏  名 所  属 役  職 

渡辺  敏孝 吉海小学校ＰＴＡ 吉海小学校ＰＴＡ会長 

西    輝 吉海小学校ＰＴＡ 吉海小学校ＰＴＡ副会長 

西   統三 吉海中学校ＰＴＡ 吉海中学校ＰＴＡ会長 

重松  敏子 吉海中学校ＰＴＡ 吉海中学校ＰＴＡ副会長 

今吉   守 吉海小学校 吉海小学校校長 

野間  勝久 吉海中学校 吉海中学校校長 

村上  欣子 吉海保育所保護者会 吉海保育所保護者会会長 

末廣   幹 吉海南保育所保護者会 吉海南保育所保護者会会長 

矢野  峰廣 吉海地域審議会 吉海地域審議会会長 

田窪  豊弘 吉海地区自治会 吉海地区自治会長 

丸山 多喜男 吉海地区民生児童委員協議会 民生児童委員吉海地区会長 

矢野  都林 公民館等運営審議会 公民館等運営審議会会長 

小田  光枝 宮窪小学校ＰＴＡ 宮窪小学校ＰＴＡ会長 

藤本 由美子 宮窪小学校ＰＴＡ 宮窪小学校ＰＴＡ副会長 

山崎  卓也 宮窪中学校ＰＴＡ 宮窪中学校ＰＴＡ会長 

関  貴美子 宮窪中学校ＰＴＡ 宮窪中学校ＰＴＡ副会長 

三浦  伸文 宮窪小学校 宮窪小学校校長 

青 野  司 宮窪中学校 宮窪中学校校長 

林   陽子 宮窪幼稚園保護者会 宮窪幼稚園保護者会会長 

村上  由起 宮窪保育所保護者会 宮窪保育所保護者会会長 

村上 知津子 宮窪地域審議会 宮窪地域審議会委員 

堺  義 昌 宮窪地区自治会 宮窪地区自治会長 

高橋  孝行 宮窪地区民生児童委員協議会 民生児童委員宮窪地区会長 

矢野  壹紀 宮窪公民館運営審議会 宮窪公民館運営審議会会長 

 

オブザーバー 今治市教育委員会・吉海支所長・宮窪支所長  

 

事  務  局 今治市教育委員会 
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資料 2  開催経緯 

 

大島地区学校適正配置地元代表協議会 

開催日時 主な協議事項 

・ 協議会設立の趣旨等、協議会の委員、規約 
設立準備会および 
第 1回開催 

平成 22年 6月 28日 
・ 委員紹介、会長及び副会長選出 
・ 会議の運営方法、今後の進め方について 

第 2 回 開 催 
平成 22年 9月 2日 

・ 小・中学校の現状について 
・ 学校小規模化による教育上の課題 

第 3 回 開 催 
平成 22年 11月 11日 

・ 学校小規模化による教育上の課題（継続審議） 
・ 学校統合による地域への影響 

第 4 回 開 催 
平成 23年 2月 9日 

・ 中間まとめ 
・ 学校適正配置の検討 

第 5 回 開 催 
平成 23年 8月 2日 

・ 学校適正配置の検討 

第 6 回 開 催 
平成 23年 10月 6日 

・ 学校適正配置の検討 

第 7 回 開 催 
平成 24年 1月 16日 

・ 学校適正配置の検討 

第 8 回 開 催 
平成 24年 2月 21日 

・ 学校適正配置の検討 
・ 意見書素案の検討・承認 
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